

Mirador de la Bolsa

ANTICIPANDO LAS CLAVES DEL MERCADO

Seguimos con la relación de profit warnings en Estados Unidos y con cifras de crecimientos menores de lo esperado en algunas compañías europeas. Algunas cifras macroeconómicas en Estados Unidos indican que la desaceleración económica no es tan brusca, con lo cual se va desvaneciendo la posibilidad de una nueva rebaja el 31 de enero. Las cifras de inflación en España no han sido especialmente positivas. El BCE ha enfriado las expectativas por una pronta rebaja de tipos. Por el lado positivo están los movimientos corporativos en Europa y también en España como ha sido el caso de Asturiana de Zinc. En Asturiana, cuando uno mira los números con cuidado se da cuenta que aunque Glencore haya pagado una prima importante es todavía un 34% inferior a lo que pagó en 1997. Esto indica que hay muchas compañías realmente baratas en nuestro mercado, sobre todo compañías industriales con lo que ello implica de posibles nuevas operaciones.

Los datos definitivos del PIB de la zona

euroconfirman el frenazo del tercer trimestre. La economía de la zona euro creció un 0,7% en el tercer trimestre frente al anterior en el que aumentó un 0,9%, según los datos presentados por Eurostar. En términos interanuales, el PIB de los once países que forman parte del euro creció un 3,4% frente al 3,8% del segundo trimestre. La subida de un 150% en el precio del petróleo desde principios de 1999 unido a los siete aumentos de los tipos de interés decididos por el Banco Central Europeo en los últimos 15 meses han terminado por enfriar la economía europea. El crecimiento del gasto en consumo, que re-



presenta más de la mitad del PIB, se debilitó en el tercer trimestre hasta registrar un aumento del 0,7% respecto al trimestre anterior.

Para el conjunto de los quince países que integran la Unión Europea, el PIB se incrementó seis décimas en este período y situó la tasa interanual en el 3,3%. Por otra parte, el crecimiento del PIB en el segundo trimestre ascendió a nueve décimas tanto para la zona euro como para la UE.

La amenaza de descenso de la producción en 1,5 millones de barriles diarios, en un contexto en el que el mercado está descartando poco a poco el riesgo de recesión, puede hacer que se produzca una subida inesperada del crudo y cuestionar el optimismo en el que se mueven las bolsas.

La recuperación del euro ha dependido de la pérdida de confianza en la economía norteamericana. Si se confirma que no está en recesión sino en una desaceleración más o menos sostenida, los inversores pueden volver a confiar en Estados Unidos y no repercutirá en el dólar.



José Manuel Plaza
Analista independiente

RUMORES

La petrolera Cepsa está en el punto de mira de varias petroleras europeas entre las que existiría un posible consorcio germano-francés para la realización de una OPA hostil a mediados de ese año.

Vuelven con fuerza los rumores de entrada en el accionariado de Telepizza por parte de Pepsico.

Gracias a las vacas locas? Campofrío-Navidul realizará con antelación su OPA de exclusión sobre OMSA. El precio será el mismo pactado ya con los directivos: más de 8 euros. Y tienen prisa. Dado el incremento en productos, ventas y precios, el precio objetivo de la acción ya está por encima del precio previamente acordado.

Unión-absorción-compra de Adolfo Domínguez por una empresa relacionada con su sector antes del año. Quizás Indetex pueda ser la elegida en función de su evolución en Bolsa.

ANÁLISIS

Telefónica Parecía tantear la zona de resistencia 20,20 estuvo por encima, aunque poco tiempo y se ha venido abajo. Puede recortar hacia los 19,15 pero la fuerza en las últimas sesiones no sugiere una vuelta a mínimos. La debilidad en los 20,20 indica que el valor sigue siendo bajista.

Terra está floja en el corto plazo con resistencia en 14,20, el intento de romper al alza ha sido fallido y hay que esperar caídas a corto plazo.

BBVA en 17 tiene fuerte resistencia, el siguiente nivel está en 17,45, siendo muy improbable su superación. A corto plazo tenemos que vigilar el soporte 16,20, en caso de que se pierda tenemos un desplome potencial.

BSCH tiene resistencia en 12,20, la pérdida de los 11,60 nos abriría el camino hacia los 10,85. Parece muy difícil que rompa al alza los 12,55.

Repsol el aspecto no es malo. Después de un rally fuerte se ha caído al tocar los 19,45-19,50. Queda probado que el 16,40 es un soporte firme. Podemos tener un recorte hasta los 18,40 pero es aspecto es bueno.

Caja Ciudad Real aportará 10 millones a Fenavin

ANGELES S. INFANTES
Ciudad Real

La Diputación de Ciudad Real y la Caja Rural de Ciudad Real firmaron un convenio de colaboración para el patrocinio de la Feria Nacional del Vino, que se celebrará del 10 al 14 de mayo del presente año. El convenio lo suscribieron los presidentes de ambas entidades, Nemesio de Lara y Luis Díez Zarco, respectivamente, en el palacio de la Diputación Provincial ciudadrealense.

Este convenio establece que la Caja Rural de Ciudad Real realizará una aportación económica de 10 millones de pesetas durante el presente año 2001 en concepto de colaboración a las acciones y presupuesto de la Feria Nacional del Vino Fenavin 2001.

Fenavin tiene como objetivos consolidar en la región una feria nacional del vino

A cambio, la Diputación Provincial de Ciudad Real cederá a la Caja Rural de Ciudad Real un espacio de 350 metros cuadrados dentro del espacio de exposición de la Feria Nacional del Vino, en el que la entidad bancaria ubicará un stand para las cooperativas de la provincia de Ciudad Real.

Del mismo modo, la Diputación de Ciudad Real dedicará otro espacio de 24 metros cuadrados para que la Caja Rural de Ciudad Real pueda ubicar su oficina en

este importante evento ferial vitivinícola de carácter nacional e internacional.



La Diputación cederá a la Caja un espacio de 350 m² para promocionar a las cooperativas

Este acuerdo viene motivado por la intención de la Caja Rural ciudadrealense, dentro de su línea de apoyo al desarrollo económico y social de la provincia de Ciudad Real, de colaborar económicamente con la Feria Nacional del Vino, al ser este sector el motor principal de la economía regional.

La Caja Rural de Ciudad Real ha sido la primera enti-

dad de Castilla-La Mancha que había adquirido un compromiso efectivo de apoyo económico y patrocinio de la Feria Nacional del Vino.

Fenavin 2001 tiene como objetivos principales consolidar en Castilla-La Mancha, y concretamente en Ciudad Real, una Feria Nacional del Vino y de Productos derivados de la vid, así como ser participativa e implicar a las instituciones y agentes socioeconómicos. Los contactos privilegiados a los asistentes, trayendo a posibles compradores y la concienciación a la población de la realidad productiva y de la dependencia del desarrollo de la zona respecto al vino

APCG denuncia la competencia desleal de entidades

La Asociación de Comercio alcarreño critica las promociones de artículos

J.M. MIRANDA
Guadalajara

La Asociación Provincial de Comercio de Guadalajara (APCG) ha hecho público su malestar ante las ofertas de productos que se plantean al consumidor potencial desde algunas entidades bancarias a precios especiales. Productos que van desde objetos relacionados con la ofimática, electrodomésticos, menaje, hasta artículos de joyería y relojería en general.

Este hecho ha llevado a la Asociación del Comercio de esta provincia a mostrar un rechazo frontal a este tipo de actuaciones que califican como "ventas encubiertas" y que a su juicio constituyen una competencia desleal para el sector del comercio ya

que supone una intromisión en su actividad comercial pues tratan de vender artículos que se pueden adquirir en establecimientos especializados.

Ante este hecho, cada vez más frecuente en algunas entidades, la Asociación, que cuenta en Guadalajara con más de 250 socios de toda la provincia, no sólo apela a la profesionalización del sector porque así lo demandan el mercado actual y los consumidores, sino que plantea a los responsables de estas entidades financieras que les parecía que en los comercios se entrara en facetas de su competencia como la concesión de préstamos, hipotecas, fondos de inversión adelantado de nóminas, etc.